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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 29.03.2018 CONVOCATA ALLE ORE 12.30 
 

O.D.G.: 

1) Approvazione verbali sedute precedenti; 
2) Proposta nuovo Regolamento per la gestione e l’uso degli impianti sportivi; 
3) Varie ed eventuali.                                           

 
Sono presenti: il presidente Nives Spattini e i consiglieri Stefano Dell’Amico, Tiziana Guerra, 

Daniele Del Nero, Cristiano Bottici e Gianenrico Spediacci. 
Alla seduta presenzia il funzionario Antonio Fiorani. 
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Erika Evangelisti. 
La seduta ha inizio alle ore 12.35. 
Il presidente Spattini, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 

introduce il primo punto iscritto all’ordine del giorno mettendo in votazione il verbale della seduta 
del 22.03.2018, a cui si astiene il consigliere Cristiano Bottici. Il verbale viene approvato 
all’unanimità.  

Bottici chiede una convocazione della Commissione sia per discutere sulla scelta 
dell’Amministrazione di confermare i prezzi di mercato dei materiali da taglio per usi ornamentali 
per il biennio 2018/2019, sia per approfondire l’argomento ‘beni estimanti’.  

Il presidente Spattini prende atto della richiesta avanzata dal consigliere Bottici e introduce il 
secondo punto iscritto all’ordine del giorno leggendo gli artt. 11 (ex art. 10), 12 (ex art. 11) e 13 (ex 
art. 12) della Proposta di nuovo Regolamento per la gestione e l’uso degli impianti sportivi.  

Il funzionario Fiorani chiede ai presenti di porre l’attenzione sui criteri di concessione in 
gestione ed uso degli impianti, con riferimento, in particolare, all’uso prevalente dell’impianto 
intendendo per prevalente una percentuale almeno del 65% sull’uso complessivo e manifesta 
perplessità nel gestire situazioni in cui la durata della concessione è diversa da quella prevista per 
l’assegnazione degli spazi. 

Guerra esprime incertezze sul contenuto della lettera b) comma 1 dell’art. 11 (ex 10). 
Il presidente Nives condivide le incertezze espresse dal consigliere Guerra sull’art. 11, che 

necessita di approfondimento. 
Bottici chiede se sia obbligatorio prevedere, tra gli affidatari della concessione in gestione di 

impianti con rilevanza economica, le ‘società di gestione impianti’. 
Fiorani afferma che, per norma, non posso essere escluse le ‘società di gestione impianti’ 

ma che è possibile introdurre criteri di premialità che privilegino l’aspetto tecnico rispetto a quello 
economico tutelando, sotto certi aspetti, le associazioni. Fiorani considera che criteri di premialità 
come la tutela territoriale o l’anzianità di affiliazione diano un raggio di possibilità affinché le 
associazioni ottengano un punteggio alto e precisa che finché la concessione è direttamente sotto 
l’amministrazione comunale permane una tutela verso le associazioni sportive mentre se si 
consente al gestore di amministrare, direttamente o indirettamente, gli spazi assegnati, ci sarà una 
forte incidenza del gestore in questo tipo di scelte. 

Alle 13.05 entra il consigliere Marzia Gemma Paita. 
Del Nero ritiene sottili le differenze tra le tre tipologie di concessione previste nella Proposta 

di Regolamento, dalle cui letture emerge che le concessioni con rilevanza economica danno 
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economicamente al Comune, quelle senza rilevanza economica ricevono dal Comune mentre non 
è disciplinata la corresponsione o incasso di denaro per la terza categoria. 

Paita suggerisce di semplificare il testo di questi articoli, troppo elaborato. 
Spediacci chiede quale sia la differenza sostanziale tra gli artt. 11 (ex 10) e 12 (ex 11) e 

ritiene che l’inserimento del termine ‘uso’ nell’art. 11 (ex 10) possa creare ambiguità. 
Del Nero suggerisce di unificare gli artt. 11 (ex 10) e 12 (ex 11). 
Guerra esprime perplessità sul contenuto del comma 2 dell’art. 12 (ex 11). 
Fiorani comunica che il costo di gestione, relativo ad alcuni bandi, è stato calcolato 

moltiplicando le ore di gestione della struttura per un costo orario stabilito facendo riferimento al 
minimo tabellare. Fiorani afferma che un impianto con rilevanza economica è un impianto che si 
sostiene da solo, le cui attività consentono almeno un pareggio di bilancio, nella considerazione 
che il bilancio delle attività sportive sia comunque tenuto distinto dal bilancio delle attività 
commerciali. 

Spediacci ritiene necessario stabilire criteri chiari, anche in termini di bilancio, poiché tenere 
contabilità separate può creare confusione. 

Il presidente Spattini fa notare come alcune strutture siano abbandonate, pur avendo centri 
ben funzionanti, privilegiando spesso le attività economiche rispetto a quelle sociali. 

Spediacci reputa importante dare regole su ciò che riguarda la gestione di attività 
commerciali all’interno di impianti sportivi, i cui introiti devono essere considerati nella 
determinazione del contributo erogato dal Comune. 

Il presidente Spattini, prendendo atto di quanto emerso nella riunione odierna, dichiara 
chiusa la seduta alle ore 13.45. 

 
Il Presidente       Il Segretario verbalizzante 
F.to Nives Spattini     F.to Erika Evangelisti 
 
             
      


